

Crecimiento económico en 2013, el menor desde 2009 (El Financiero 21/02/14)

Crecimiento económico en 2013, el menor desde 2009 (El Financiero 21/02/14) Tlaloc Puga Viernes, 21 de febrero de 2014 • Estiman un avance del PIB de 1.2 por ciento anual, con un piso en 1 por ciento. • EN 2013, EL PIB MÁS BAJO DESDE 2009 Esta mañana el INEGI da a conocer el crecimiento de la economía mexicana en el primer año de gobierno del Presidente Enrique Peña Nieto y los especialistas consultados por el Banco de México anticiparon un avance anual de 1.2 por ciento; El avance del Producto Interno Bruto (PIB) el año pasado, representaría una tercera parte de lo registrado en 2011 y 2012, e implicaría el menor desempeño desde 2009 y el segundo desde 2002. Asimismo, la expectativa se sitúa debajo de la estimación de la Secretaría de Hacienda, de 1.3 por ciento. El rango de las estimaciones de los analistas es de 1 a 1.4 por ciento. Analistas de BBVA Bancomer, esperan que la recuperación pausada de la economía continúe. Indicaron que por un lado, la caída de la producción industrial en el cuarto trimestre, y por otra parte, la resistencia del sector servicios reportada en el IGAE, el mayor gasto público y el arrastre positivo de la economía de Estados Unidos, sustentarán el desempeño esperado. Por su parte, Eduardo González, analista de Banamex, estimó una mejora en la actividad económica en el cuarto trimestre de 2013 y espera que el PIB crezca 0.9 por ciento a tasa trimestral sobre una base ajustada por estacionalidad. La cifra es ligeramente superior a la de 0.8 por ciento reportada en el tercer trimestre. Pese a ello, estimó un crecimiento económico de 1.2 por ciento anual en 2013. "Consideramos que un desempeño positivo en los sectores de servicios y primario, compensaron en parte la contracción anual de la producción industrial reportada para el último trimestre del año pasado", indicó el experto. En tanto, el grupo Banorte-Ixe proyectó un avance de la economía de 1.1 por ciento anual para el PIB de 2013. Expuso que la moderación de la actividad industrial respondió a la fuerte recesión que aún atraviesa la construcción. Ernesto O'Farrill, director de análisis y estrategia de Grupo Actinver, dijo que la economía fue impulsada por el sector servicios, dado que la industria se contrajo. Estimó que la economía creció 1.1 por ciento en 2013; que los servicios repuntaron 2.2 por ciento y el sector primario 1.8 por ciento; en tanto el secundario cayó 0.7 por ciento como ya se difundió. En la más reciente encuesta de Banamex, la mediana de los analistas para la proyección de crecimiento económico de 2013 cayó por segunda ocasión consecutiva, de 1.2 a 1.1 por ciento y para 2015 bajó de 3.9 a 3.8 por ciento.